

Boric reafirma compromiso por el CAE, eutanasia y pensiones

El Presidente encabezó un nuevo consejo de gabinete en el que habló de “un impulso legislativo” para el mes de septiembre.

David Tralma

Tras dos meses, este viernes el Presidente Gabriel Boric volvió a encabezar un consejo de gabinete en La Moneda. En la cita, el Mandatario anunció un “impulso legislativo” en septiembre, que incluye medidas consideradas como banderas de lucha dentro del sector, como el término del CAE y el proyecto de eutanasia.

El mensaje hizo eco entre los 23 ministros que llegaron a la reunión, realizada en el Salón Montt-Varas (faltó el ministro de Hacienda, Mario Marcel, porque está de viaje en Europa en el marco del Chile Day).

Al finalizar el consejo de gabinete, la ministra de la Segegob, Camila Vallejo, reforzó las palabras del Presidente en la vocería que realizó junto a sus pares del Ministerio de la Mujer, Antonia Orellana, y de Educación, Nicolás Cataldo.

“Hay demandas que todavía están pendientes y que la ciudadanía sigue clamando por que se cumplan. (...) Probablemente conversemos luego del nuevo aniversario del estallido social y la pregunta que todos se hacen es: ‘¿Hemos desechado como país los cambios?’. La verdad es que no. (...) Las grandes mayorías de nuestro país siguen demandando cambios profundos, graduales, pero significativos”, dijo la vocera del gobierno, citando una idea que se ha reforzado estas semanas en La Moneda, tras la publicación del Informe de Desarrollo Humano en Chile 2024 del PNUD.

El “impulso legislativo” presentado por el Jefe de Estado



fue analizado en el posterior almuerzo que sostuvieron en La Moneda los presidentes de partidos del oficialismo junto al equipo del Segundo Piso de asesores de Boric, que lidera el sociólogo frenteamplista Miguel Crispi.

Al inicio del consejo de gabinete Boric dijo que se priorizará la tramitación del proyecto de pacto fiscal y la reforma al sistema de pensiones. Luego, el Mandatario prosiguió: “Vamos a retomar la discusión sobre eutanasia, sobre el derecho a la muerte digna. También vamos a ingresar el proyecto de ley que termina con el CAE e instaura un nuevo mecanismo de financiamiento para la educación superior”.

El anuncio del CAE se hará en la semana del 23 de septiembre, posterior a la celebración de las Fiestas Patrias. Este es uno de los principales compromisos de campaña

que ha sido defendido por el Frente Amplio y el Partido Comunista. Por ello, la iniciativa se ha ido puliendo en conjunto entre los equipos del Mineduc, de Hacienda y Presidencia.

Los detalles también se han ido compartiendo con cada una de las colectividades políticas, en el marco de una serie de reuniones de Cataldo. Estas citas se intensificarán en los próximos días.

Boric también reforzó ante sus ministros lineamientos sobre seguridad. Para ello, desde el Ejecutivo han realzado la labor de la campaña “Por un 18 seguro”.

El Mandatario también se refirió a la conmemoración del 11 de septiembre. En 2023, al cumplirse los 50° del golpe de Estado, el gobierno anunció el Plan Nacional de Búsqueda que encabeza el ministro de Justicia, Luis Cordero. ●